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В ивановском Доме профсоюзов 21 июня прошло заседание 
Совета Регионального союза «Ивановское областное объединение 
организаций профсоюзов»; в числе прочих основным вопросом 
повестки дня стала тема действий профсоюзов в связи с началом 
работы регионального оператора по обращению с твёрдыми ком-
мунальными отходами.

Совет ИОООП

Профсоюзных активистов 
не устроили разъяснения 

органов власти и регионального 
оператора по обращению 

с твёрдыми коммунальными 
отходами (ТКО)

Региональный союз 
«Ивановское област-
ное объединение орга-
низаций профсоюзов» 
20 июня провёл пикет 
у здания областного 
правительства. В акции 
приняли участие не-
сколько десятков чело-
век – члены президиума 
ИОООП, представители 
областных организаций 
отраслевых профсо-
юзов, инициативные 
жители населённых 
пунктов вблизи плани-
руемого межмуници-
пального полигона ТБО 
в Кинешемском районе, 
представители других 
общественных органи-
заций.

Напомним, что в этом 
году Ивановская об-

ласть переходит на но-
вую систему обращения 
с твёрдыми коммуналь-
ными отходами (ТКО). С 
приходом регионального 
оператора с 1 июля ожи-
дается максимальный 
единый тариф на его услу-
ги в размере 104,60 руб-
лей с человека. Данный 
тариф, а также условия 
проведённого конкурса 
и система обращения с 
ТКО вызывают вопросы 
у представителей ива-
новских профсоюзов. В 
первую очередь тарифы 
представляются необос-
нованно завышенными 

Выступая по основному 
в о п р о с у,  п р е д с е д а -

тель ИОООП Александр 
МИРСКОЙ для начала обри-
совал социально-экономи-
ческое положение области: 
стремительное сокращение 
объёмов производства и ва-
лового регионального про-
дукта, объёма инвестиций 
в основной капитал, банк-
ротство и закрытие предпри-
ятий, низкие зарплаты, общее 
ухудшение уровня жизни жи-
телей Ивановской области 
и нахождение региона «на 
постоянном дне» рейтингов 
по множеству показателей. В 
выступлении было выражено 
недоумение тем, что на таком 
неблагоприятном социально-
экономическом фоне, при 
значительное доле малоиму-
щих граждан, областное пра-
вительство решило затеять 
«мусорную» реформу и «опять 
за счёт населения решать 
насущные вопросы».

На Совете представи-
тели профсоюзных органи-
заций региона выступали 
с множеством вопросов к 
присутствовавшим предста-
вителям правительства и ре-
гионального оператора. Так, 
председатель областной 
организации Общероссий-
ского профсоюза работ-
ников жизнеобеспечения 
Татьяна ЖИТЛОВА пред-
ложила потребовать власти 
перенести введение системы 
обращения с ТКО в регионе 
на дату 1 января 2019 года 
– сегодня преждевременный 

переход угрожает рабочим 
местам, банкротством специ-
ализированных автохозяйств, 
установлением «мусорной» 
монополии.

В целом члены Совета, 
по их мнению, не получили 
внятных ответов на то, как ка-
чественно улучшится услуга 
по вывозу и утилизации ТКО 
при возможном трёхкратном 
повышении платы за это; как 
новая система повлияет на 
экологию региона. Не услы-
шали про это, как рассказал 
председатель областной 
организации профсоюза 
работников лесных отрас-
лей, координатор проекта 
ОНФ «Генеральная убор-
ка» в Ивановской области 
Владимир ИЗБАЛЫКОВ, на 
недавнем заседании и члены 
экспертного совета при гу-
бернаторе.

В свою очередь генераль-
ный директор областного 
Союза промышленников и 
предпринимателей Алек-
сей ЖБАНОВ согласился с 
тем, что любые нововведения 
должны иметь обоснование, в 
том числе – по колоссальным 
суммам доходов регоперато-
ра, которые можно сложить из 
заявленного тарифа в 104,6 
рубля с человека в месяц.

Исполняющая обязан-
ности начальника облас-
тного департамента ЖКХ 
Ирина КОСТРОМСКАЯ , 
впрочем, признала: вероят-
но, по прошествии какого-то 
срока, тариф придётся кор-
ректировать. Сегодня, по её 

словам, уже изыскиваются 
возможности его снижения. 
Начальник же областного 
департамента энергетики 
и тарифов Евгения МОРЕВА 
при общении с залом в основ-
ном ссылалась на простран-
ные юридические процедуры 
и требования федерального 
законодательства. Выступав-
ший представитель регопе-
ратора Денис НЕМЦЕВ так 
же не смог найти понимания 
в зале.

Представители профсо-
юзов выразили несогласие 
с условиями проведённого 
аукциона, особенно в той 
части, где в нём победили ор-
ганизации, имеющие того же 
учредителя, что и организа-
торы аукциона. «Нет никаких 
проблем с совестью, тут 
могут быть проблемы толь-
ко с законодательством», 
- был ответ Д. НЕМЦЕВА.

Прокурор отдела по 
надзору за исполнени-
ем законодательства в 
сфере экономики Михаил 
САПОЖНИКОВ  сообщил 
присутствовавшим о том, 
что большое количество об-
ращений по данной тематике 
потребовало от прокура-
туры особого внимания к 
обеспечению надлежащего 
нормативного регулирования 
деятельности регионального 
оператора по обращению 
с ТКО, а также законности 
конкурсных процедур в дан-
ной сфере. Были проведены 
проверки, которые показали, 
что департаментом ЖКХ были 

допущены нарушения, как 
при разработке территори-
альной схемы, так и прове-
дении конкурсного отбора 
регоператора. При форми-
ровании территориальной 
схемы объём ТКО завышен, 
туда необоснованно включе-
ны промышленные отходы; 
следствием этого явился 
рост расходов на содержание 
регоператора. Кроме того, 
при проведении конкурсных 
процедур допущены нару-
шения антимонопольного 
и антикоррупционного за-
конодательства. В связи с 
этим прокуратурой области 
в Арбитражный суд области 
направлено исковое заяв-
ление о признании данного 
конкурсного отбора недейс-
твительным. Заявление рас-
сматривается. Также подана 

жалоба в Верховный суд РФ о 
признании территориальной 
схемы недействительной.

По итогам обсуждения 
члены Совета приняли с учё-
том дополнений постановле-
ние, включающее, в частнос-
ти, принятие госорганами и 
ИОООП мер по установлению 
минимально возможного та-
рифа на услугу регоператора, 
проверке законности соот-
ветствующего отборочного 
конкурса и аукциона и другое. 
Утверждены обращения в 
адрес губернатора Павла 
КОНЬКОВА о переходе на 
новую систему обращения с 
ТКО; в областную прокуратуру 
- о проверке законности де-
ятельности ООО «Региональ-
ный оператор по обращению 
с твёрдыми коммунальными 
отходами»; в региональное 

отделение партии «Единая 
Россия» - о ситуации в сфере 
обращения с ТКО.

Кроме этого, в рамках по-
вестки дня Совета рассмот-
рена информация о деятель-
ности Президиума ИОООП за 
период с декабря 2016 года 
по май 2017 года; вопрос 
«О выполнении основных по-
казателей (структуры) сметы 
доходов и расходов ИОООП, о 
годовом отчёте и бухгалтерс-
ком балансе за 2016 год».

В торжественной обста-
новке дипломами и денеж-
ными сертификатами были 
награждены победители ре-
гионального фотоконкурса 
ИОООП «Молодёжь и про-
фсоюз» и конкурса «Лучшая 
первичная профсоюзная ор-
ганизация 2016 года».

Михаил Леонов

Профобъединение выступило 
против скорого перехода на новую 
систему обращения с отходами

без улучшения качества 
оказываемых услуг, от-
дельные положения тер-
риториальной схемы об-
ращения с ТКО уже были 
признаны судом незакон-
ными, кроме этого, стоит 
вопрос об отсутствии кон-
куренции.

Следуя этим сооб-
ражениям, пикетирую-
щие вышли с лозунгами 
о сохранении экологии 
региона и Волги, необ-
ходимости отказа от пре-
ждевременного переходя 
на непроработанную сис-
тему обращения с ТКО.
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Выступление председателя Регионального союза 
«Ивановское областное объединение 

организаций профсоюзов» А. МИРСКОГО 
на Совете ИОООП по вопросу 

«О действиях ивановских профсоюзов в связи 
с началом работы регионального оператора 

по обращению с твёрдыми коммунальными отходами»
Уважаемые члены Совета!

Приглашённые!

Прежде чем перейти к основному вопросу, 
хочу в очередной раз кратко остановиться на 

социально-экономической ситуации, в которой 
находится регион.

В экономике продолжается стагнация промыш-
ленного производства. Сокращается объём вало-
вого регионального продукта, объём инвестиций 
в основной капитал.

С 1990 года область, по данным РБК на 
1 января 2015 года, потеряла 75 процентов 
объёмов промышленного производства. Больше 
нас не потерял никто. Падение объёмов про-
должается. В последнее время из экономики 
региона исчезли такие крупные предприятия, как 
спиртзавод «Петровский», завод «Строммашина», 
Вичугский машиностроительный завод, совхоз 
«Тепличный» - и многие другие, которые были 
раньше на слуху, а сейчас их нет. До сих пор непо-
нятной остаётся ситуация с заводом «Автокран» 
– бывшим брендом Ивановского региона. Более 
50 процентов предприятий области – банкроты. 
Это вынуждает искать «пути спасения бизнеса» 
путём постоянной реорганизации, ухода от нало-
гов, и в первую очередь - за счёт работников, не 
выплачивая зарплату. Получая низкую заработную 
плату, работники ещё и субсидируют и бизнес, 
и государство. В настоящее время по данным 
Государственной инспекции труда 18 организа-
ций имеют долги по заработной плате на общую 
сумму более 211 миллионов рублей. В их числе: 
- «Автокран» - 150 миллионов рублей; «Ивпро-
ект ГПИ-6» - 18 миллионов рублей; «Максима-
Стиль» - 14 миллионов рублей; «Ивановская 
домостроительная компания» - 3 миллиона руб-
лей. Не понятна судьба долга перед работниками 
спирзавода «Петровский» (который признан бан-
кротом) в размере 150 миллионов рублей. По 
многим предприятиям долги неизвестны и ушли 
в никуда. Происходит это потому, что работода-
тели не хотят подавать сведения об имеющейся 
задолженности по заработной плате - и за это не 
несут никакой ответственности.

Ивановская область была и остаётся регио-
ном практически с самым низким уровнем жизни 
среди субъектов ЦФО, да и России. По уровню 
заработной платы область с 2013 года занимает 
последнее место среди субъектов ЦФО, и она 
ниже средней по ЦФО в два раза (составляет 
немного более 22 тысяч рублей). Численность 
населения с денежными доходами ниже величи-
ны прожиточного минимума приближается к 16 
процентам, что намного выше, чем по России. 
Падает численность постоянного населения – с 
1 миллиона 300 тысяч до одного миллиона за 
последние 25 лет.

Уважаемые коллеги!

На протяжении последних лет какие только 
новшества не вводились в сфере ЖКХ, какие 

только платежи и сборы за жилищно-коммуналь-
ные услуги не были введены. Это и общедомовые 
расходы, и ведение нормативов на свет, воду и 
другие жизненные блага, и плата процентов за 
перечисление платежей в ресурсоснабжающие 
организации, и плата за капитальный ремонт. В 
настоящее время – это введение платы за сбор 
и вывоз твёрдых коммунальных отходов (ТКО). 
Законодательство о реформировании в сфере 
обращения с отходами принято в 2014 году, и оно 
поэтапно вступает в силу. Первое, что изменилось 
- с 2016 года полномочия по организации обра-
щения с отходами переданы от муниципалитетов 
на уровень субъекта Российской Федерации. Пла-
та за обращение с ТКО становится коммунальной 

услугой. Сейчас её относят к содержанию общего 
имущества. Вводится институт регионального 
оператора по обращению с отходами, который 
должен обеспечить сбор, транспортировку, об-
работку, утилизацию, обезвреживание, и захоро-
нение, ТКО. Деятельность регоператора должна 
осуществляться на основании территориальной 
схемы и региональной программы обращения с 
отходами. Переход на новую систему обращения с 
отходами, согласно Федеральному закону, должен 
быть завершён до 1 января 2019 года.

В Ивановской области новую систему плани-
руют запустить с первого июля 2017 года. Де-
партамент жилищно-коммунального хозяйства 
Ивановской области утвердил территориальную 
схему по обращению с отходами. Несмотря на 
проект «Открытое Правительство», общественных 
обсуждений этого важного документа до принятия 
не было. Законность территориальной схемы была 
оспорена в суде жителями и прокуратурой. В итоге 
её отдельные положения признаны незаконными. 

Требующаяся для работы регоператора програм-
ма обращения с отходами до сих пор не утверж-
дена. Правительство это объясняет отсутствием 
денег! Много вопросов к выбору регионального 
оператора по обращению с отходами. В декабре 
прошлого года департамент ЖКХ провёл конкурс 
по отбору регоператора. В конкурсе участвовали 
две организации, и странное совпадение: обе они 
имеют одних и тех же учредителей и находятся в 
одном и том же здании. Сейчас законность кон-
курса оспаривается прокуратурой в арбитраже. 
Профсоюзы выражают благодарность прокуратуре 
Ивановской области за активную позицию по за-
щите интересов населения!

Профсоюзы неоднократно обращали внимание 
областных властей на необходимость развивать 
конкуренцию в сфере обращения с отходами. 
Мы приглашали различные организации из дру-
гих регионов начать бизнес у нас, но областной 
департамент ЖКХ этим вопросом не увлекся и 
всё делал против. Заместитель председателя 
правительства области, курирующий данную 
сферу, и руководитель департамента энергетики 
и тарифов озвучили примерный размер тарифа 
на услуги регионального оператора в 104 рубля 
60 копеек с человека в месяц. Платить по та-
рифу региональному оператору будут обязаны 
все. И новорожденный, и работающий, и пре-
старелый. И жильцы многоквартирных домов, и 
жители частного сектора. При этом подробные 
составляющие «мусорного» тарифа обществен-
ности не раскрываются. С населения будут со-
бирать громадные деньги, только непонятно, что 
люди получат взамен. Помножьте 104, 6 рубля 
на 12 месяцев и на численность населения 
(1 миллион человек). Контейнерные площадки 
по-прежнему будут содержать жильцы, либо му-

ниципалитет, ликвидация несанкционированных 
свалок также остаётся за счёт муниципалитета.

Получается, введение платы за сбор и вывоз 
ТКО – это очередная попытка властей залезть в 
карман и без того нищего человека. И помочь, 
«Чистому полю» стать ещё богаче.

При этом тарифы на жилищно-коммунальные 
услуги возросли почти на 5 процентов к уровню 
прошлого года; в том числе на жилищные услуги 
– более чем на 6 процентов. В сознании людей 
жилищно-коммунальная реформа воспринима-
ется исключительно как повышение платежей за 
жилищно-коммунальные услуги. К тому же рост 
тарифов на услуги ЖКХ в нашем регионе почти 
всегда максимальный, в других эксперименталь-
ных регионах ниже. Например, в Чувашии тариф 
на услуги регионального оператора по обраще-
нию с отходами называется на уровне 70 рублей 
с человека, и то это обсуждается. Меньше ива-
новского он и в Краснодарском крае. У нас 104,6 
рубля, а с нами не хотят говорить! Наверное, пора 
задать вопрос правительству: «Почему тарифы 
на ЖКХ должны всё время расти, в отличие от 
доходов, которые в реальном подсчёте наоборот 
снижаются?».

Состоявшиеся обсуждения перехода на но-
вую систему обращения с отходами проходили в 
форме навязывания решения властей, как единс-
твенно возможного. Понять, какими критериями 
руководствуются естественные монополисты, 
подсчитывая очередное увеличение тарифов, 
невозможно. Ссылаются на инфляцию? Но ведь 
сами, своими растущими тарифами, её подгоняют. 
Властям, пора проявить волю и обуздать аппетиты 
монополистов, хотя бы на период кризиса, когда 
большинству населения приходится особенно 
трудно.

Работающие предприятия ЖКХ уже почувство-
вали, как региональный оператор переделывает 
рынок. Проведённый регоператором аукцион на 
сбор и вывоз отходов выиграли аффилирован-
ные ему организации. Это - прямая угроза началу 
увольнений в отрасли! Власть должна вмешаться. 
Необходимо сохранить предприятия ЖКХ, а не на-
гнетать пар в котле социального напряжения! И не 
делать второй «Петровский» или «Автокран».

Вчера профсоюзы провели пикетирование пра-
вительства Ивановской области с требованием 
отложить переход на новую систему обращения, 
с отходами. К сожалению, никто из правительства 
области не подошёл к участникам пикета…

На наш взгляд, Ивановская область не готова 
к переходу, необходима детальная проработка, 
экономическая обоснованность, и прозрачность 
тарифа с учётом уровня жизни населения региона! 
Данную позицию разделяют эксперты Общерос-
сийского народного фронта в Ивановской области, 
которые считают начало работы регионального 
оператора по обращению с ТКО преждевремен-
ным. По подсчётам экспертов ОНФ, расходы на 
сбор и вывоз мусора должны быть меньше заяв-
ленных в среднем на 50 процентов, а расходы 
по захоронению отходов – в среднем на 10 про-
центов.

Уважаемые коллеги!

Мы стоим на пороге перемен, поэтому, на засе-
дание Совета приглашены представители ор-

ганов власти и заинтересованные участники новой 
системы обращения с отходами, которые должны 
объяснить обществу обоснованность принимае-
мых решений. В ближайшие дни правительство 
области примет окончательное решение по тарифу 
и, похоже, оно будет в пользу регионального опе-
ратора, без учёта мнения жителей.

Спасибо за внимание!
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Татьяна ЖИТЛОВА, 
председатель областной организации 

Общероссийского профсоюза 
работников жизнеобеспечения:

- Уважаемые учас-
тники Совета, пригла-
шённые! В нашу систе-
му, систему областной 
организации профсо-
юза работников жизне-
обеспечения, входят и 
предприятия-спецав-
тохозяйства по сбору, 
т р а н с п о р т и р о в к е  и 
утилизации твёрдых 
бытовых отходов, как 
раньше это называлось. 

На этом рынке у нас они работают много-много 
лет; это и спецавтохозяйство в городе Ивано-
ве, которое успешно работало много лет, и в 
Вичуге, Кинешме, Заволжске, Приволжске – во 
всех мелких и крупных городах и муниципальных 
образованиях работают наши члены Профсоюза. 
Так вот, та система, тот аукцион, который про-
вели, не позволил нашим предприятиям даже 
участвовать в конкурсе – были такие поставлены 
условия. Сейчас, уже, вот, через десять дней, с 1 
июля, регоператор должен работать. Как работать 
– вот вопрос.

Только на прошлой неделе, кому-то, может 
быть, и до сих пор, подготовлен и прислан проект 
договора с регоператором как с подрядной ор-
ганизацией. Там такие условия поставлены, что 
через несколько месяцев они [спецавтохозяйства] 
просто будут банкротами. Нет средств даже на 
первоначальный взнос. Ну и, в результате, сразу 
идут другие письма: «сдайте вашу мусоровозную 
технику в аренду». Вот по этому принципу получа-
ется, что монополизируют этот рынок, эту деятель-
ность, какие-то заинтересованные лица.

Поэтому встаёт вопрос. Я сегодня разгова-
ривала с заместителем главы города Иванова, 
принесла письмо в адрес главы; говорю: “Пред-
ставляете, что получается? То есть, с 1 июля люди 
наши могут остаться без работы, ну и, соответс-
твенно, без средств к существованию”. Чтобы их 
уволить, в соответствии с отраслевым тарифным 
соглашением, надо за 3 месяца, если это массовое 
сокращение, предупредить профком, и только че-
рез 2-3 месяца предупредить людей; за 5 месяцев 
предупредить, где вы возьмёте эти деньги. Вы же 
[правительство] об этом знали в феврале, можно 
было бы людей предупредить, искали бы работу 
и так далее. Оказывается, и власти местные, не 
только ивановская, и мы все надеялись, что не с 1 
июля, а с первого января 2019 года региональный 
оператор придёт сюда работать; что будет возмож-
ность людей предупредить.

Вот знаете, какой ещё вопрос возникает? Вот 
одно решение, один закон, это когда субсидии 
этим нашим предприятиям-банкротам не дадут 
при оказании услуг теплоснабжения и водоснаб-
жения; то другой закон – лицензии нашим пред-
приятиям и “управляшкам” предоставлять; теперь 
третий закон, который, по сути дела, касается 
каждого жителя, но, в первую очередь, касается 
работников наших предприятий. Поэтому от име-
ни Президиума направили письмо губернатору, 
по спецавтохозяйству – главе города Иванова 
– потому что уже работникам предприятий, раз-
личным специалистам было сказано, что, мол, вы 
продаёте спецтехнику, а обслуживать её будет 
тот, кто, в общем-то, вот сейчас верховенствует в 
этой системе. Поэтому я бы хотела, чтобы члены 
Совета поняли, что это грозит увольнением из 
нашей области – то, что мы уже проходили, и то, 
что впереди нас ждёт. 

Ну и, наверное, не случайно тоже, что ООО 
“Чистое поле” продолжает муссировать тему 
постройки полигона в Кинешемском районе, чтобы 
построили его на берегу нашей русской реки Вол-
ги. И какие бы пикеты, какие бы требования мы не 
высылали – нас власть просто не слышит. К чему 
это может привести? Не только к загрязнению реки 
Волги; это коснётся жителей всех территорий, 
находящихся в бассейне Волги. Поэтому я на на-
шем Пленуме с этим вопросом выступила, и все те 
наши председатели организаций Профсоюза тех 
областей, что ниже по течению Волги, согласились 
со мной, было и обращение от ЦК Профсоюза 
направлено губернатору. 

Поэтому, если мы сможем власть убедить, 
что нельзя с 1 июля решать этот вопрос, это пре-
ждевременно. Поэтому предложение здесь моё 
к вам, к членам Совета, это потребовать, чтобы, 
всё-таки, с 1 января 2019 года вводили вот эту 
систему и регоператора. Потому что мы прекрасно 
понимаем, что что-то надо делать, менять нужно, 
что с отходами работать надо по-другому, строить 
мусороперерабатывающие, мусоросортировоч-
ные заводы. Хочу привести в пример Белоруссию 
– в Могилёвской области уже с 2012 года есть 
компания, которая работает, строит эти заводы. 
Так вот, там не только мусор сортируют, но и 
перерабатывают его. Есть, у кого поучиться, как 
работать в этой сфере. Спасибо.

Галина ВАЦУРО, 
председатель областной 

организации профсоюза работников 
здравоохранения РФ:

- Уважаемые коллеги, уважаемый Президиум, 
уважаемый Александр Николаевич! Когда мне пос-
тупило предложение выступить на сегодняшнем 
Совете, первая мысль была такая: а какое отно-
шение имеет отрасль здравоохранения к твёрдым 

коммунальным отхо-
дам? Ну, всё-таки, по-
размыслив и проана-
лизировав ситуацию, 
я поняла, что касается 
это каждого из нас, 
касается это каждо-
го работника отрасли 
здравоохранения.

Скажу о том, что, 
начать нужно с того, 
какие у нас с вами до-
ходы, какие предстоят 
нам расходы. Сначала о своём, личном. Буквально 
2 года назад двух своих коллег я уговаривала, 
говорила, что надо рожать, государство поможет 
– есть “майские” указы – обязательно всё будет по-
ложительно, оптимистично; и одна и другая родили 
по третьему сыну. И когда поступило такое предло-
жение – 104 рубля 60 копеек они будут платить за 
каждого своего ребёночка, ну и за маму с папой, 
естественно, каждый месяц – то есть, расходы 
постоянно растут даже на тех малюток, за которых 
мы радовались, а доходы остаются, как сказал 
Александр Николаевич, такими же, то, наверное, 
оптимизма у меня сегодня поуменьшилось.

Я однозначно за законопослушность, за ис-
полнение законов, но всё должно, извините, с 
разумом приниматься, взвешенной всегда должна 
быть позиция. Сегодня я выступаю как в подде-
ржку работников отрасли жизнеобеспечения, так 
и в поддержку всех своих коллег, которые будут 
нести это бремя за каждый пакет своего мусора. 
Расходы наши должны быть по доходам.

Я не могу не остановиться на исполнении 
“майских” указов, которые вчера наш высокий 
гость [полномочный представитель Президента 
в Центральном Федеральном округе Александр 
БЕГЛОВ] обсуждал вчера с нашим губернатором 
и, в общем-то, остался доволен этой позицией. 
31 мая я принимала участие в работе Пленума ЦК 
Профсоюза, на котором все мы приняли обраще-
ние к президенту Российской Федерации. Изви-
ните, вот, несколько цитат из этого обращения я 
себе позволю, а потом озвучу огромные цифры, 
которые приложены к этому обращению. Итак: 
“ Участники Пленума ЦК профсоюза работников 
здравоохранения обращаются к Вам в связи с 
серьёзной озабоченностью ситуацией, связан-
ной с положением медицинских работников в 
современных условиях, состоянием и уровнем 
оценки их труда. Подводя итоги 5-летнего пери-
ода реализации Вашего указа от 7 мая 2012 года 
№597, мы вынуждены констатировать, что меры 
по его реализации, предпринятые чиновниками 
всех уровней, в первую очередь – федерального, 
его финансового блока, направлены на получение 
формальных, а не истинных результатов оценки 
труда работников здравоохранения”.

Я напомню о том, что работники здравоох-
ранения, имея право на 39-часовую рабочую 
неделю, более чем 40 процентов (это мониторинг 
одного научно-исследовательского института) 
работают в неделю более 60-ти часов – для того, 
чтобы, извините, выполнить вот эти “майские” 
указы президента. Прочитаю последнюю фразу 
к нашему обращению: “Убеждены, что обостре-
ние проблемы и без того крайне низкого уровня 
материальной оценки труда работников системы 
здравоохранения на фоне роста интенсификации 
труда не позволит решить критическую ситуацию 
с кадровым обеспечением отрасли, что, в свою 
очередь, сопряжено с ухудшением качества и 
снижением доступности оказываемой населению 
медицинской помощи”. И, прилагая к обращению 
данные Росстата, я могу сказать, что по средней 
заработной плате по тем категориям, которые 
отслеживаются по “майским указам”, по врачам 
наша средняя заработная плата на 18-ом месте в 
ЦФО; по специалистам со средним медицинским 
образованием мы на 18-ом месте в ЦФО; ну, вот 
по санитарочкам чуть лучше ситуация – 16 место 
в ЦФО. То есть, вот, таковы наши доходы.

Ещё об одной ситуации хотела бы сказать по 
доходам. Извините, в доход к нам включается и 
сумма в 567 рублей, которые специалисты, рабо-
тающие на селе, получают за то, что работают на 
селе – компенсация за коммунальные расходы. 
Вот эти 567 рублей и 104 рубля 60 копеек – то 
есть пятая часть – на мусор, 400 рублей “хватит” 
на отопление, электричество и всё такое. Логика 
какая? В течение 5 лет не изменялась эта компен-
сационная сумма, в бюджете на 2018-2019 годы 
не заложена индексация этой суммы… Коллеги, а 
расходы-то всё растут, всё из того же кошелька! 
Как я теперь коллегам буду говорить “Рожайте, 
дети это здорово, государство поможет!”? Груст-
ные мысли при этом теперь возникают…

Постановление Совета поддерживаю одно-
значно, поддерживаю его обращения, мои коллеги 
тоже.

Алексей ЖБАНОВ, 

генеральный директор Союза 
промышленников и предпринимателей 

Ивановской области:

- Уважаемые члены 
Совета, уважаемый 
Президиум – предель-
но кратко. Вот с госпо-
жой Вацуро согласен в 
главном: любая затея, 
любой проект, любое 
нововведение требуют 
технико-экономичес-
кого обоснования: что 
получим в итоге, на 

что потратим, какие цели и задачи решим. Вот 
если скупым языком цифр, то тут, к сожалению, 
получается несоответствие.

По данным регоператора, сегодня, при су-
ществующей системе, доходов собирается: 540 
миллионов в год – цифру запомним – 540 мил-
лионов в год с населения, 180 миллионов в год 
– юридические лица – организации и так далее. 
540 плюс 180 – 720 миллионов рублей. Всё, что 
собирается сегодня. Дальше. Регоператор пла-
нирует на будущее годовые доходы иметь не 720 
миллионов рублей, а 1 миллиард 300 миллионов 
рублей. Простой подсчёт делаем: берём 104 и 
шесть десятых рубля, умножаем на 12 месяцев 
и умножаем на численность населения, которое 
на начало текущего года в регионе составляло 1 
миллион 23 тысячи 335 человек. Какую цифру мы 
получаем, знаете? 1 миллиард 285 миллионов. То 
есть получается, что практически 98, 8 процента 
доходов регоператора – это деньги с населения. А 
теперь спрашиваю: а где же 180 миллионов рублей 
с организаций? Или что, организации не будут 
платить за вывоз мусора, будут заваливаться им? 
Так вот, если из 1 миллиарда 300 миллионов руб-
лей двести миллиончиков убрать, которые идут на 
организации (округлим), поделить на численность, 
то тариф получается – 89 рублей 58 копеек – на 15 
рублей дешевле.

Вот такие обоснованные разъяснения должны 
приниматься. Моя позиция жёсткая: пока у нас 
нет ответов на все вопросы и не понятно, куда 
деваются излишки, решение приниматься просто 
не должно; иначе будет очередная ошибка, за 
которую платить будем все. Спасибо.

Светлана СМИРНОВА,
 председатель Координационного совета 

организаций профсоюзов 
Наволокского городского поселения, 

председатель первичной профсоюзной 
организации ООО «ХБК «Навтекс»:

- Уважаемый Алек-
сандр Николаевич, ува-
жаемые коллеги! Уже 
четвёртый год жители 
нашего города борются 
за право называть На-
волоки своим домом, а 
не большой помойкой, 
в которую его хотят 
превратить чиновники 
и предприниматели. 
Рядом с городом пла-

нируют построить межмуниципальный полигон 
твёрдых бытовых отходов. История эта началась 
в 2012 году, когда администрация Кинешемского 
муниципального района сдала в аренду ООО “Чис-
тое поле” участок земли площадью 10 гектаров, 
недалеко от деревни Тарасиха, для строительства 
полигона ТБО. Местные жители, узнав об этом 
в 2014 году, когда через Наволоки пошли вере-
ницы мусоровозов, тогда и забили в колокола. 
За несколько недель рядом с городом выросла 
огромная свалка в 37 тысяч кубометров отходов. 
В дело вмешалась природоохранная прокуратура; 
Шуйский городской суд запретил эксплуатацию 
данного полигона ТБО у деревень Тарасиха и 
Тревражное. Прошло два публичных слушания 
проекта полигона – жители города Наволоки и 
Кинешемского района категорически заявляли 
отрицательное отношение к его строительству, 
администрации района передали 4 тысячи под-
писей против полигона – никакой реакции. Глухо. 
Государственная экологическая экспертиза даёт 
положительное заключение на проект полигона; 
а власть ещё и за свой счёт дороги к полигону 
планирует построить.

Между тем, на территории, где устроили свал-
ку, протекают реки Юндокса и Казоха – притоки 
Волги. Юндокса протекает и в санаторий имени 
Станко. Там водозабор, который обеспечивает 
водой не только 450 койкомест санатория, но 
и снабжает 320 жителей посёлка. В санатории 
ежегодно поправляют своё здоровье около 12 
тысяч наших членов профсоюзов. 3 мая наконец 
спорный полигон под Наволоками посетил экс-
перт общественного мониторинга, координатор 
проекта Общероссийского народного фронта 
“Генеральная уборка” по борьбе с незаконными 
свалками Дмитрий МИРОНОВ… И вы знаете, 
всё это время, пока мы боролись, нем ни разу ни 
чиновники, никто не сказали, мол, всё правильно, 
ребята, делаете, надо бороться. Вот единствен-
ный человек был, который сказал, что да, это 
незаконно, вы правильно всё делаете. Впервые 
это тогда прозвучало в клубе санатория Станко, 
где мы собрались на обсуждение этого вопроса. 
Кстати, обнаружено, что там ещё одна река есть 
– Выползушка – она тоже течёт в Волгу.

Сейчас Год экологии, с экранов телевизоров 
и кругом говорят об экологии… Знаете, у жите-
лей нашего города в голове не укладывается: как 
может правительство Ивановской области так 
себя вести? Я объясню ещё, почему. Мы догово-
рились о пикетах, что по вторникам пикетируем 
здание областного правительства; я сама лично 
принимала участие в этих пикетах. Честно скажу, 
я давно не принимала участия в таких акциях, при-
выкла решать всё мирным путём. Но я возмущена, 
возмущены мои рабочие! У меня на предприятии 
две с лишним тысячи работников. “Навтекс”, вы, 
наверное, все слышали. Оно развивается по про-
грамме моногорода, ему сейчас уделяется огром-
ное внимание, у нас заменяется оборудование, 
предприятие, можно сказать, заново рождается. 
Так вот, представители правительства, если вы 
здесь есть, как вы можете вообще так работать? У 

меня стоят в пикете женщины, проработавшие 20, 
30 лет и больше на нашем текстильном предпри-
ятии. Кто текстильщики, те знают, что это такое, 
это – подвиг, по сегодняшним дням. И с нами хоть 
бы один чиновник прошёл и просто поздоровался! 
От нас отмахиваются, как от назойливых мух. Из-
вините, ребята, мы мешаем вам жить счастливо? 
Вы забыли, что вы приходите на службу, чтобы для 
нас жизнь делать лучше, легче, качественнее? Это 
я говорю и от себя лично, и от всего коллектива 
“Навтекса”, который, я говорю, обретает вторую 
жизнь. И что вы хотите для нашего “Навтекса”? Вот 
такое-то предприятие, с такой-то численностью и 
таким-то сейчас потенциалом – загробить?

Обращаюсь также к Галине Владимировне [ВА-
ЦУРО]. Галина Владимировна, обратите внимание: 
в Наволоках превышены все нормы онкозаболе-
ваний; обратите на это внимание по вашим, как 
говорится, каналам.

Что ещё хочется сказать… Я, конечно, при-
зываю вас всех сегодня подключиться к нашей 
борьбе, насколько это возможно. Я знаю, нам 
поддержку оказывают все санатории, к нам Вичуга 
приезжала, митинг когда мы проводили. Мы сда-
ваться не будем; жители нашего города сказали 
прямо: пока все законные методы не испробуем 
и если машины опять осмелятся пойти, значит 
– будем опять перекрывать дороги. Уважаемые 
члены правительства, вы этого хотите? Вы ког-
да на нас внимание-то обратите? Вам ПУТИН с 
экрана говорит о Годе экологии, о том, что надо 
работать… Нам что, действительно на Красную 
площадь ехать?

В заключение хочу сказать по тарифам. Я, 
конечно, поддерживаю позицию нашего профобъ-
единения и хочу сказать огромное Александру 
Николаевичу спасибо – все наволокчане передают 
“спасибо”, потому что он нас поддерживает, я 
знаю, жёсткую позицию занимает и ведёт диалог 
с правительством.

Ирина КОСТРОМСКАЯ, 

исполняющая обязанности 
начальника 

департамента ЖКХ 
Ивановской области:

- Уважаемый Алек-
сандр Николаевич, ува-
жаемый Президиум, 
уважаемые присутс-
твующие. Ну, после 
столь эмоциональных 
выступлений, навер-
ное, мне сложно будет 
рассказать, какая рабо-
та со стороны департа-
мента была проделана 
в этом направлении. На 
самом деле эта работа 
была начата ещё с 2016 года, и та нормативная 
база, тот объём документов, которые мы, в со-
ответствии с законодательством, должны были 
выпустить, для того, чтобы перейти на новую сис-
тему обращения с отходами, наверное, мне будет 
трудно, да и вам, скорее всего, не интересно будет 
это слушать. Но со своей стороны, переосмысли-
вая ту подачу, которую мы сейчас услышали, хочу 
сказать тоже об одном моменте.

Вы сейчас говорили, что низкие зарплаты, 
низкие доходы у населения, рожать не хочется 
после того, как лишнюю плату за человека в 100 
рублей включили в плату за обращение с отхода-
ми, ну или включат, допустим, да? Вот у меня день 
начинается с рассмотрения обращений граждан, и 
каждое третье обращение связано с тем, что у нас 
на территории области годами не ликвидируются 
несанкционированные свалки, что мусор от мно-
гоквартирных домов вывозится безобразно, что 
не соблюдаются графики вывоза мусора, что “мы 
засыпались в этом мусоре, мы в нём задыхаемся, 
делайте уже что-нибудь, ликвидируйте уже эти 
свалки, которые горят”. То есть это, наверное, сис-
темная проблема, она имеет один путь решения, 
здесь, правильно вы говорите, важно соблюсти 
какой-то баланс.

Говорить о том, что власти сейчас ничего для 
этого не делают – я считаю, что это, всё-таки, 
неправильно. На самом деле, ещё в 2016 году 
была создана рабочая группа, в которую, помимо 
профильных департаментов, вошли и надзорные 
органы, и Росприроднадзор, и представители 
общественности – то есть обсуждения обще-
ственные весь этот период проходили. Поэтому 
говорить о том, что мы не привлекали никого, не 
спрашивали ничьего мнения, ничего не обсуждали 
– я с этим категорически не согласна. Хотя, конеч-
но, учесть сразу все те нюансы, которые возникают 
во время выполнения этой масштабной задачи, за-
труднительно. Наверное, мы не избежим каких-то 
ошибок; наверное, мы вынуждены будем коррек-
тировать и тариф, и, безусловно, вынуждены бу-
дем корректировать эту территориальную схему, 
и разрабатывать программу, в которую у нас будут 
включаться какие-то мероприятия. Говорить о том, 
что у нас с первого раза всё получится блестяще 
– такого никому не обещаем; но, тем не менее, мы 
над этим тоже работаем, и спасибо всем тем, кто в 
этом активное участие принимает, потому что, на 
самом деле, мы все ваши замечания принимаем, 
рассматриваем и, по мере своей возможности, 
будем стараться учитывать.

Что касается формирования тарифа, порядка 
проведения отбора – да, действительно, были 
две заявки, да, действительно, мы все знаем эту 
организацию, которая заявилась. Но, извините, 
других-то заявок не было. А конкурс-то был 
объявлен за месяц; и на всех публичных сайтах 
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Цена свободная

информация о том, что этот конкурс будет про-
водиться, она была. То есть желающих и людей, 
которые в полной мере готовы реализовать те 
требования, которые мы заложили в территори-
альную схему, нам никто не заявился. Могу ещё 
сказать, что торги проводились не департамен-
том – сейчас существует электронная система 
торгов, где какое-то вмешательство извне, в 
проведение процедуры торгов, оно невозможно 
в принципе. Если здесь присутствуют представи-
тели медицины, как я поняла, здесь есть медики, 
они работают с системой закупок, они знают, о 
чём я говорю: физически невозможно обеспечить 
какое-то вмешательство в работу электронной 
системы. Заявку могут подать нам из любой точки 
Российской Федерации, поэтому говорить о том, 
что здесь мы оказали какое-то влияние, тоже 
было бы неправильно.

Что касается надзорных органов, которые 
следят за правильностью проведения конкурсного 
отбора и соблюдением всех требований, то эта 
проверка у нас тоже была. Что касается предпи-
саний прокуратуры, которая признала полигон, 
который мы включили в схему, а он на момент 
утверждения схемы, в период утверждения схемы 
был исключён, мы приняли эти замечания, мы, 
естественно, приняли эти изменения. То есть, 
говорить о том, что власти никак не реагируют 
– повторюсь ещё раз – считаю, что это неправиль-
но. Мы открыты, мы готовы вас слышать, мы пони-
маем ваши проблемы, ваши заботы. Я ровно так 
же живу в Иванове, я здесь родилась, буду так же 
платить эти деньги за сбор мусора. Наверное, да, 
это высокая ставка этой платы, и сейчас, насколько 
я знаю, департаментом параллельно прорабаты-
вается вопрос обо всех возможных источниках, 
которые бы позволили эту плату минимизировать; 
конечно, наша задача – не выйти на 104 рубля, это 
не плата с населения, это – предельный уровень 
платы, который мы в рамках торгов обязаны были 
заявить. Насколько я знаю, Евгения Николаевна 
[начальник областного департамента энергетики 
и тарифов] уже нашла источники для минимизи-
рования этой платы.

Евгения МОРЕВА, 
начальник департамента энергетики 

и тарифов Ивановской области:

- Уважаемый Алек-
сандр Николаевич, 
уважаемые участни-
ки заседания Совета. 
Наверное, сразу начну 
с тех предыдущих до-
кладов, вопросов по 
тарифу, и, наверное, 
дам комментарии. В 
первую очередь, на что 
было обращено внима-
ние многих – то, что не 

проводилась некая разъяснительная работа на 
всех уровнях – уровнях общественности, уровнях 
муниципальных образований и так далее. Не 
соглашусь с этим кардинально. Почему? Потому 
что сама лично не раз участвовала в заседаниях 
муниципальных образований, в заседаниях Об-
щественного совета при департаменте, у нас; не 
раз мы этот вопрос поднимали на комитете и в ра-
бочих группах областной Думы, в Общественной 
палате Ивановской области, в экспертном совете 
при правительстве – за это время расчёта тарифа 
и регионального оператора – практически на всех 
возможных площадках мы обсуждали эту систему 
и именно этот расчёт тарифа. Все, кто обращался 
в департамент энергетики и тарифов, получали 
подробнейшие расчёты предлагаемого макси-
мального тарифа – ещё раз поясняю – это – мак-
симальный тариф, исходя из приведённой суммы, 
заявленной условиями конкурса. Максимально 
подробный расчёт этого тарифа они получали; 
на всех площадках любую цифру, пожалуйста, я 
могла объяснить: почему именно эту цифру при-
нял в расчёт департамент энергетики и тарифов. 
Поэтому не принимаю, соответственно, такие 
заявления в адрес департамента энергетики, что 
этот тариф не был обсуждён заинтересованными 
лицами. Заинтересованы, в моём понимании, 
те, кто обратился в департамент энергетики и 
тарифов за разъяснениями.

Действительно, заключительным этапом при 
переходе к новой системе обращения с отходами 
является утверждение её тарифа и регионального 
оператора. Заявка на утверждение тарифа была 
подана 28 апреля текущего года; полный пакет 
документов по заявке в департамент поступил 
17 мая текущего года. У нас по законодательству 
на рассмотрение этой заявки регоператора – 30 
дней. По решению департамента энергетики, мы 
можем продлить рассмотрение заявки ещё на 30 
дней. Как вы сами поняли, первый 30-дневный 
срок уже прошёл, он прошёл 16 июня; мы продлили 
рассмотрение заявки ещё на 30 дней. Дальше. 
Кроме всем известных расходов на сбор, вывоз и 
захоронение, которые уже сейчас есть при взима-
нии платы за вывоз ТБО, в состав тарифа регопе-
ратора сейчас, на основании изменения законо-
дательства, дополнительно подлежат включению 
бытовые расходы регоператора, то есть, расходы 

по сомнительным долгам, расходы на заключение 
и обслуживание договоров с собственниками ТКО 
и регоператором по обращению с ТКО, плата за не-
гативное воздействие; также регоператор обязан 
начислять на свой тариф налог на добавленную 
стоимость – это дополнительная статья расхо-
дов регоператора. Сейчас многие операторы по 
вывозу, управляющие компании – они работают 
по упрощённой системе, и, соответственно, в 
затраты регоператора войдут затраты – НДС не 
облагается, а сверху должен будет накрутиться 
НДС, который оператор должен будет уплатить. 
Вот это три составляющие, которые в любом 
случае обоснованно приведут к росту тарифов 
– то, что было и то, что стало. Налоговый кодекс 
обязывает населению выставлять тариф с НДС.

Подробно на каждой из трёх составляющих 
позвольте остановиться. Бытовые расходы, что 
это такое? Мы при расчёте исходили из того, 
что деятельность регоператора, она схожа с 
деятельностью гарантирующего поставщика 
электроэнергии. Почему? Потому что сферы де-
ятельности, они приблизительно похожи – зона 
деятельности - вся область, обслуживание тех 
же потребителей, заключение договоров, сбор 
платежей, работа с дебиторской задолжен-
ностью. За основу была применена примерная 
производственная структура, на её основе 
составлено примерное штатное расписание, 
определена численность оргтехники, мебели, 
транспорта – исходя из количества отделений 
и численности персонала. Среднюю зарплату 
от бытовых расходов мы взяли 24 тысячи 500 
рублей. По области – 21-22 тысячи рублей, в 
водоснабжении и водоотведении – 20 тысяч руб-
лей; в электроэнергетике средняя зарплата – 30 
тысяч рублей. Дальше. Расходы на организацию и 
функционирование структурных подразделений. 
Как я уже сказала, это расходы на приобретение 
сырья и материалов, мебели, оргтехники, ГСМ 
[горюче-смазочные материалы], покупка кон-
тейнеров. Включена оплата труда, оплата услуг 
связи, услуги информационные, юридические, 
оплата арендной платы, другие расходы – то есть, 
всё по аналогии с деятельностью гарантирующих 
поставщиков; такие затраты у них примерно 
одинаковы. В итоге получилась необходимая 
валовая выручка на организацию деятельности 
регоператора – 200 миллионов рублей 575 тысяч, 
если я не ошибаюсь. Суммарно необходимая 
валовая выручка деятельности гарантирующих 
поставщиков у нас, на территории Ивановской 
области, составляет 800 миллионов рублей; и, 
соответственно, численность персонала, она в 
разы больше, чем у регионального оператора 
- сейчас, на основании плановых затрат.

К бытовым расходам также, по законода-
тельству, должны относиться расходы по сомни-
тельным долгам. Сейчас мы приняли решение 
не включать их в плановые расходы, потому что 
они не подтверждены бухгалтерской отчётнос-
тью, регоператор не начал свою деятельность, 
регоператора пока нет. Также на 2017 год не 
учитывались инвестиционные расходы – хочу 
обратить внимание, что сейчас, в соответствии 
с законодательством, расходы на строительство 
мусоросортировочных заводов и полигонов, а 
также на обработку и утилизацию ТКО – они не 
включаются в состав затрат регионального опе-
ратора, следовательно, они включаются в единый 
тариф, конечный, регионального оператора. В 
2017 году мы также приняли решение, что плата 
за негативное воздействие – хотя это было новов-
ведение – и плата составляла около 10 процентов 
из начальной, предельной стоимости 104 рубля 
60 копеек – сейчас у нас чёткая позиция, что мы 
не имеем права её на 2018 год включать. Почему? 
Потому что плательщиками за негативное воз-
действие будут полигоны – тарифы на полигоны 
уже установлены на 2017 год, и они не включают 
плату за негативное воздействие, потому что, по 
состоянию на время установления тарифов, это 
не должно было включаться в тариф полигонов. 
Следовательно, вот эти расходы сейчас исключе-
ны. Но неоднократно также на уровне федерации 
проходили совещания о снижении в разы платы 
за негативное воздействие.

И, что касается НДС. Письменно, в рамках 
совещания, федеральным министерствам и ве-
домствам были адресованы обращения региона о 
рассмотрении возможности освобождения рего-
ператора от уплаты НДС и снижения ставок уплаты 
за негативное воздействие, как я уже сказала. 
По имеющейся у нас информации, в настоящее 
время положительно решается сейчас вопрос о 
снижении платы за негативное воздействие, воп-
рос об освобождения регоператора от НДС сейчас 
решается с участием Министерства финансов. 
Соответственно, ещё раз хочу сказать: да, тариф 
сейчас не утверждён; да, он сейчас рассматрива-
ется. 104 рубля 60 копеек – это предельная плата, 
это даже не тариф, это – предельная плата на чело-
века в месяц. Он будет ниже, с учётом исключения 
платы за негативное воздействие.

Дальше. Какой мы анализ провели по “было-
стало”. Я хочу сказать, что, так как тариф рего-
ператора, он будет средний по всей области, 
в некоторых муниципалитетах плата за вывоз 
и захоронение, так как они очень удалены от 
полигонов, затраты на транспортировку мусора 

выше, эта плата будет ниже, потому что там тариф 
на вывоз выше. В 46 процентах муниципалите-
тов, по нашим данным. Следовательно, тариф 
усредняется; грубо говоря, город Иваново с 
низкой себестоимостью вывоза будет платить за 
отдалённые муниципалитеты, у которых высокая 
стоимость вывоза и они отдалены, потому что 
по законодательству сейчас усредняется тариф. 
Поэтому хочу обратить внимание, что не для всех 
эта плата будет выше, чем было.

Что касается изменения порядка расчётов. 
Раньше было с квадратного метра, теперь с че-
ловека. Я считаю это логичным, потому что мусор 
производит человек, а не квадратные метры. Кто 
жил в большой квартире один, он будет, соответс-
твенно, платить меньше; кто жили в маленькой 
квартире впятером, будут платить больше. Некое 
перекрёстное субсидирование. Это требование 
федерального законодательства.

Денис НЕМЦЕВ, 
заместитель генерального директора

 ООО «Региональный оператор 
по обращению с ТКО»:

- Добрый день, уважаемые участники сове-
щания. Соглашение об организации деятель-

ности по обращению 
с ТКО на территории 
Ивановской области 
было подписано меж-
ду регоператором и 
департаментом ЖКХ 
17 января нынешнего 
года. В соответствии 
с требованиями зако-
нодательства, после 
заключения соглаше-

ния регоператором в течение месяца были разо-
сланы проекты договоров на оказание услуг по 
обращению с ТКО всем потребителям, в том числе 
– это жители частного сектора, собственники 
многоквартирных домов и юридические лица. В 
рамках информационной кампании об изменениях 
законодательства и о новых принципах системы 
обращения с отходами руководством регоперато-
ра было организовано и проведено совещание в 
департаменте ЖКХ с участием заместителей глав 
муниципальных образований; кроме того, были 
проведены 11 встреч в муниципальных образо-
ваниях области с участием ответственных сотруд-
ников администраций, глав сельских поселений, 
депутатов местного уровня, представителей уп-
равляющих компаний. Кроме того, представители 
регоператора приняли участие в заседании Совета 
глав муниципальных образований, Общественной 
палаты Ивановской области, коллегии областного 
департамента ЖКХ.

В соответствии с согласованной “дорожной 
картой” подготовки к началу работы регоператора 
был проведён конкурс по выбору транспортных 
компаний на право вывоза отходов с территорий 
муниципальных образований области; итоги кон-
курса были проведены 6 апреля 2017 года; с по-
бедителями конкурса были подписаны договоры. 
В рамках “дорожной карты” была разработана и 
27 апреля направлена в департамент энергетики 
и тарифов Ивановской области тарифная заявка 
для подтверждения единого тарифа регопера-
тора. В настоящее время подходит к заверше-
нию процесс формирования базы данных для 
начисления платежей по обращению с отходами 
физическим и юридическим лицам. Заключены 
договоры аренды помещений в 18 муниципаль-
ных образованиях для размещения районных 
отделений регоператора. Принято в штат регопе-
ратора 50 сотрудников; при этом полная штатная 
численность персонала регоператора составит 
258 человек, подбор сотрудников продолжается 
в настоящее время.

Составлены карты округов и муниципальных 
районов области с точным расположением кон-
тейнерных площадок. В настоящее время мы 
осуществляем закрепление за контейнерными 
площадками домовладений – частного сектора, 
многоквартирных домов, административных зда-
ний. Уже осуществлена закупка 300 контейнеров 
для сбора ТКО, определены места установки или 
замены. Приобретено 400 тысяч пакетов для бес-
контейнерного сбора твёрдых коммунальных отхо-
дов. Полным ходом уже идёт процесс заключения 
договоров на предоставление коммунальной 
услуги по обращению с ТКО с управляющими ком-
паниями, ТСЖ и ЖСК. Подходит к завершению кам-
пания по завершению полигонов ТКО, включённых 
в госреестр размещения отходов и в территори-
альную схему обращения с отходами Ивановской 
области. Проведены переговоры по организации 
доставки квитанций с Почтой России. Заключены 
договоры на печать квитанций. Закуплена ком-
пьютерная и оргтехника для организации рабочих 
мест сотрудников регоператора, организована 
единая диспетчерская служба с бесплатным мно-
гоканальным телефоном для приёма обращений 
граждан. В соответствии с законодательством 
регоператор обязан начать свою деятельность с 
первого дня месяца, следующего за месяцем, в 
котором утверждён единый тариф на услугу по 
обращению с ТКО для регоператора.

Мы считаем со своей стороны, что никаких 

препятствий к тому, чтобы начать эту работу, кроме 
тарифа, нет; во всём остальном мы полностью 
готовы. Спасибо.

[Отвечая на вопрос зала об условиях про-
ведённого аукциона] «Нет никаких проблем с 
совестью, тут могут быть проблемы только с 
законодательством», - был ответ Д. НЕМЦЕВА.

Владимир ИЗБАЛЫКОВ, 
председатель областной организации 

профсоюза работников лесных отраслей, 
координатор проекта 

ОНФ «Генеральная уборка» 
в Ивановской области:

- Уважаемые друзья. 
Хочу озвучить позицию 
ОНФ в таком обшир-
ном зале, в присутствии 
руководителей облас-
тных организаций от-
раслевых профсоюзов, 
представителей орга-
нов власти. А позиция 
очень простая. Мы не 
против регионального 
оператора, и никогда не 

были против. Но считаем, что любое нововведение 
должно сопровождаться какими-то улучшениями 
именно условий для населения. На данный момент 
приходит оператор и вот уже полгода идёт полеми-
ка - тем более, я этим вопросом непосредственно 
занимаюсь по линии ОНФ – воз и ныне там.

Ну, будем рассуждать: пришёл оператор, 
ну, вот, на сегодняшний день осталось десять 
дней до вступления его в силу, чтобы он начал 
работать. Какие-то улучшения, какие-то подвиги, 
какие-то обязательства, какие-то гарантии нам 
дали? Никаких. Я, тем более, являюсь членом 
экспертного совета при губернаторе – там слушал 
всех присутствующих, неоднократно мы и с ОНФ 
это заслушивали, обсуждали. Ну – ничего конк-
ретного не услышали. То есть, появятся площадки 
контейнерные для сбора мусора – это будет 
отвечать администрация. Она будет отвечать, 
а регоператор будет отвечать только за вывоз 
мусора. Ну, это парадокс какой-то!

Единственное, что мы ещё сумели понять – это 
то, что тарифы увеличиваются в несколько раз. 
Наши эксперты ОНФ подсчитали, что эти тарифы 
необоснованны; мы дали расчёты губернатору, в 
департамент ЖКХ всю свою расчётность. Даже 
расчёты ОНФ не приняли во внимание. Поэтому 
ОНФ полностью за то, чтобы региональный опе-
ратор работал, но – не в таком качестве, как на 
сегодняшний день нам предлагают.

Хотел отметить ещё по результатам приезда 
лидера нашего из ОНФ МИРОНОВА в Тарасиху. 
Он действительно открыто заявил о том, что пре-
ждевременно вводит область регионального опе-
ратора. После приезда он передал в центральный 
штаб ОНФ требования Генеральной прокуратуре, 
требования департаменту природных ресурсов и 
всем остальным – вмешаться в ситуацию в Ива-
новской области. Результат, наверное, должен 
скоро быть.

Ну, вы знаете, наверное, нашу программу 
«Генеральная уборка», программу ОНФ, которую 
очень чётко контролирует наш лидер Владимир 
ПУТИН. Так вот, в этой программе наша область 
отражается в очень негативном свете – мусор 
растёт, свалки растут, а результата особого нет.

Михаил САПОЖНИКОВ, 
прокурор отдела по надзору 

за исполнением законодательства 
в сфере экономики: 

- Большое количес-
тво обращений по дан-
ной тематике потребо-
вало от прокуратуры 
особого внимания к 
обеспечению надле-
ж а щ е г о  н о р м ат и в -
ного регулирования 
деятельности регио-
нального оператора 
по обращению с ТКО, 
а также законности 
конкурсных процедур 
в данной сфере. Были проведены проверки, 
которые показали, что департаментом ЖКХ были 
допущены нарушения, как при разработке тер-
риториальной схемы, так и проведении конкур-
сного отбора регоператора. При формировании 
территориальной схемы объём ТКО завышен, 
туда необоснованно включены промышленные 
отходы; следствием этого явился рост расходов 
на содержание регоператора. Кроме того, при 
проведении конкурсных процедур допущены на-
рушения антимонопольного и антикоррупционно-
го законодательства. В связи с этим прокуратурой 
области в Арбитражный суд области направлено 
исковое заявление о признании данного кон-
курсного отбора недействительным. Заявление 
рассматривается. Также подана жалоба в Верхов-
ный суд РФ о признании территориальной схемы 
недействительной.


